

A tiro largo

Comentando una hoja socialista

II

Como íbamos diciendo, los socialistas en nada han intervenido para obtener baja de precios en artículo alguno, ni en comestibles, bebestibles, ni en ninguna clase de primeras materias necesarias para la vida; al menos, no han tenido suerte en sus gestiones, si es que han entablado alguna.

Pregúntesele a los que cotidianamente tienen por costumbre acudir a la plaza de abastos y establecimientos de comestibles a realizar sus compras; contestarían con un rosario de improprios contra los mangoneadores de la situación, a quienes hacen responsables de ese perenne abuso que se está cometiendo tan descaradamente.

Que digan, que digan, los socialistas, en donde se encuentra El Dorado de tanta felicidad como nos han proporcionado durante su reinado, para prodigarles nuestras alabanzas, que no les regatearemos.

Seguramente que esperaremos sin respuesta, mucho más tiempo que el empleado por la luz de la Estrella Polar, para ser visible en la tierra.

¡Como no se refieran a la baja de precio de la gasolina, que desde el famoso Convenio con Rusia da sido ya aumentado tres veces, no obstante el anuncio del ministro socialista señor Prieto, de que se iniciaría dicha baja *ipso facto* de firmarse el tan careado, deslumbrante y famoso documento!

También dice la hoja socialista, que desde que ellos son poder, han fundado la mar de escuelas.

¿Para qué tantas escuelas, señores socialistas, y gastar tanto dinero en salvas?

Las escuelas, han sido siempre para ilustrar y educar; y ahora precisamente, cuando tantas escuelas tenemos, es cuando más se carece de una cosa y de otra.

Antes cuando no habían tantas escuelas, todos podían libremente circular por calles y plazas, sin que a nadie se le ocurriera molestar y mucho menos zaherir a persona alguna.

Hoy, que tantas escuelas tenemos, por obra y gracia de los so-

cialistas, difícilmente se puede salir a la calle sin que se tropiece con alguno que otro tipo soez y grosero que se dedica sistemáticamente a ofender y ultrajar a las señoras y señoritas; a los sacerdotes a quienes cazan como ruines alimañas, lanzándoles toda clase de insultos y provocaciones que ruborizan, incluso toda clase de epítetos de la peor especie, que hacen sublevar las conciencias de quienes presencian esas escenas casi diariamente. Las consideraciones que son de rúbrica observar con un semejante, mucho más cuando se trata de persona venerable por todos conceptos, por ostentar honrosamente un título académico, obtenido a costa de estudios y sacrificios; por estar visiblemente reluciendo sedosas y abundantes canas, desgraciadamente ya no se practican en esta desgraciada ciudad, en donde han plantado sus reales esas catervas de zulús, que a todas las horas del día y de la noche están dando señales de su vida miserable e incivil, quo hace que toda persona sensata se avergüence de tanta desdicha como se nos ha venido encima.

Son muy frecuentes los casos, en que alguna de esas pandillas de mozalbetes, se ensañen con

algún desventurado, al que hacen objeto de la más sangrienta burla, mortificándole horrorosamente, con palabrotas mal sonantes y que por delicado pudor nos abstentemos de significar con letras de molde.

¿Y qué diremos de esas otras pandillas de chiquillos que, formados casi militarmente, provistos de sendas estacas y paños de todos calibres, se dedican al deporte de golpear furiosamente sobre las puertas de las casas, armando con ello una gritería infernal?

No hay para qué decir, el efecto que produce cuando alguna respetable persona se interpone para hacer que depongan su actitud incorrecta y escandalosa estos incipientes revolucionarios.

Como enjambre de sanguinarias avispas en día caluroso, se embisten tumultuosamente sobre el que ellos consideran como refinado intruso, y es de ver qué de insultos y de groserías lanzan sobre aquella sensata persona que en mal hora intentara recriminar su insolente actitud.

Y no se diga, que todas estas revueltas, todos estos actos de incultura bien manifiesta, obra es solamente de niños que, no obstante su inconsciencia, pueden ser corregidos fácilmente por quien tiene el deber de hacerlo, sino individuos de todas las edades, jóvenes y viejos, altos y bajos, pero que todos ellos pertenecan a un solo sector de opinión, a quien enseñan únicamente a odiar sañuda y bárbaramente al que como ellos no piense.

¿Para qué pues, señores socia-

listas, queremos tantas y tantas escuelas, que sólo gastos sin cuento habrán de ocasionar, para al fin no poder acabar con ese estado de cosas que tanto nos envilece y denigra?

ANTEVORTA

De aquí y de acullá

¿Qué? ¿Se les ha pasado ya a los marxistas ortodoxos y heterodoxos las rabietas que tomaron al ver lo solemnes que resultaron los cultos a nuestra Patrona?... Naá, no podían digerir esas manifestaciones de fe y entusiasmo, pero no tuvieron más remedio que tragar quina. ¡Y lo que te rondaré, morenal!...

**

Por cierto que este año nos ha faltado el número que los jóvenes socialistas de la Imprenta Moderna nos regalaron el pasado. ¿No recuerda el lector aquella kilométrica y atrabiliaria hoja que con *prosopopeya* analfabeta repartieron el 15 de agosto plagiando unas obscenidades del mundo Zola, de aquél que murió entre los excrementos de sus *queridos* gatitos?... Nada, parecía que la Religión iba a desaparecer de la faz de la tierra, y ya véis, ya véis, camaradas... *desaparece la Religión* ¿no?... ¡Pobrecillos, como Zola moriréis y seréis pasto de gusanos y la Religión única, insustituible, grandiosa, inmortal, divina, seguirá radiando desde la cúpula Vaticana sus destellos luminosos, iluminando ante el orbe vuestra ceguera e inutilidad al perseguirla...

¡Pobrecitos... estáis llamados a repetir el: «¡Venciste, Galileo», de la historial ¡Triste papel el vuestro!

**

Pero, ¿es de veras? ¿Nuestro alcalde estaba en la serenata a la Virgen?... Sí, y muchos otros líderes junto con el inclito Serrano Ruiz que calmada un poco la furia del cambio de calles que le atormentaba ya se dedica a oír conciertos musicales. Pero al fin no pudieron refrenarse y dijeron: «Basta ya de serenatas. Ahora las continuarán el coro de *gazanpiros* que abunda en la ciudad y que tan admirablemente compete con los animales». Et factum est ita.

**

Ignorante bocajarrero. ¿Pero es que tu ignorancia llega hasta

el extremo de no saber lo que hasta los gatos saben?... ¿Es que ignoras—petite—que el papel de S. Pedro nunca lo ha podido representar *paisanos* y si siempre sacerdotes?... ¿Es que también ignoras que desde que lo viene haciendo el capellán de la Colegiata de Alicante, ha venido cobrando lo mismo?... Ya te podríamos, ya, señalar los que este año han pedido más, pero no queremos meternos en lo que no nos importa, bocajarrero, pues ello se halla reservado a tu cacumen infeliz... ¡Fuch!...

**

«El Obrero» refleja donde se hallan los gastos superfluos y habla con palabras blasfemas de la Virgen.

¿Sabéis enchufistas lo que hablaría la Virgen?... Pues diría: «Cordero terrenal, no gastes esos millones de pesetas arreglándote ese tu magnífico cuarto de baño que deja atrás al del refinado Petronio. Piensa que te has de morir. No acapares tanto enchufe. No seas hipócrita. No hables de obreros en miseria, mientras tú nadas en la abundancia. Prieto, no pienses tanto en los autos de ochenta mil duros, mientras existen esos pobrecitos de quienes hablas. Fernando de los Rios, no te entres al baño de esencias refinado que tienes preparado para después que has tenido por hipocresía que abrazar a un pobre bruto de blusa. Enchufistas todos de la localidad, tened la bondad de no pintar cuadros patéticos de miseria obrera, mientras vosotros por la vecina playa de Santapola lucís vuestro empacho y buena vida con sugestivos, llamativos y sedosos pijamas»...

**


Para aficionados a estadísticas. He aquí una hecha por un *diletante*.

El señor Albornoz en su nuevo cargo de Presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, cobrará: 100.000 pesetas, al año; 8.333, al mes; 2.064, a la semana; 334, al día; 41'75, a la hora; 0'70, al minuto.

¡Así dá gusto ser radical jaba-lino!

**

Ha tiempo que el languideciente y enteco «Elche» hállase en los estertores de la agonía, en las últimas boqueadas de la muerte. ¿Quiere, colega, que le ayude-mos a buen morir?...



IV ANIVERSARIO
DE
D. José Campello Segarra
que falleció cristianamente
el día 27 de Agosto de 1929
R. I. P.
Su viuda e hijos

RUEGAN a sus amigos encomien-
den su alma a Dios y le tengan pre-
sente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el lunes 28 del ac-
tual en las tres parroquias, Santo Hospital y Colegio de
Carmelitas, serán aplicadas por el eterno descanso de
su alma.

Elche, Agosto 1933.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LA FE

Recientemente en Alicante, ante representaciones agrícolas de distintas comarcas, calificó don Indalecio Prieto de «trágica» la situación espiritual de los hombres que han perdido la fe, revelando que era él uno de los atormentados por esa tragedia.

Hay que agradecer al Sr. Prieto la sinceridad de su declaración, y es justo corresponder a su nobleza deseando para él, como para los que estén en su caso, la recuperación de la fe perdida.

En hombre de su elevación moral — pensamiento clarividente, sensibilidad demasiado fina para que no sufra el «desgarro» emocional que ciertas dudas producen, voluntad dedicada a la consecución de fines de bienestar colectivo — tal carencia de fe hace más monstruosa la tragedia. A su «microcosmos», capaz de remontarse a alturas prodigiosas en la consideración de los problemas humanos, tiene que serle singularmente dolorosa la conclusión de que con el aniquilamiento de la materia todo acaba para el hombre.

Triste y lamentable desviación de algunos grandes espíritus.

Nuestra limitada inteligencia remonta con apuros la escala ascensional de los conocimientos humanos. Hasta en las llamadas ciencias exactas, va palpando el hilo de las relaciones inmediatas para avanzar en el progreso científico con pasos cautelosos y lentos. Entretanto, suple con la Fe, en necesidad perentoria, el conocimiento cierto del arcano material que se ofrece ante sus ojos. Lo va penetrando, constantemente, con el auxilio de la fe: el empirismo precede a la Ciencia.

¿Cómo no ha de exigir ese mismo auxilio lo «sobrenatural», es decir, lo que excede a nuestras potencias intelectivas? Así, pues, siguiendo el mismo método que nos guía cuando de conocer cosas materiales se trata, más con mayor razón aún, habremos de usar de la Fe para aproximarnos al misterio de las causas primeras.

Pero el hombre ¿es todo inteligencia? ¿Y su sensibilidad? El hombre siente tanto o más que piensa. Y no es más «grande hombre» el que sobrepasa con su entendimiento el mayor nivel intelectual de sus congéneres, que quien con sus virtudes se destaca muy por encima de sus semejantes. En el juicio general, más admirable es el segundo que el primero.

¿Y cómo compaginar la grandeza moral de esos grandes virtuosos — héroes, apóstoles o simplemente «altruistas» que sienten como propios los ajenos dolores — con la pequeñez intelectual que amenudo se da en los mismos? Pues atendiendo a que además de verdad intelectual, hay amor en el mundo. Y a que Amor, según frase de San Agustín, que la

experiencia ha adverado suficientemente, «es fuente de conocimiento».

La Ciencia, apoyada en la majestad de sus verdades, no consigue del hombre mayor adhesión que la que las obras del Arte le arrebatan. Y el Arte es hijo del Amor. Es su intérprete.

La Ciencia enseña, el Arte conmueve. ¿Cuál de esas dos funciones es más elevada? ¿Y no son ambas, naturalmente, para el hombre, para su educación y aleccionamiento?

Pero ni la Ciencia ni el Arte resuelven ciertas cuestiones trascendentales. Es la Fe la que, superándolas, conduce al hombre para que, a la par que conozca, sienta la emoción de sus altos destinos. Fe en el conocimiento, Fe en el sentimiento universal de hermandad cristiana, Fe en lo sobrenatural... Quien carezca de Fe sentirá siempre el vacío dentro de sus aparentes convicciones. Se dice que la Fe es producto artificial de la falsa educación recibida. Al contrario, cuando todo flaquea, cuando la individualidad, abandonando lo que le es ajeno, trata sólo de robustecerse y concentrarse un instante, porque la muerte llega, es precisamente cuando la Fe resurge y, enseñoreándose del espíritu, muestra al hombre la Verdad desnuda.

FERNANDO FENOLL

La voz del pueblo

Venimos recibiendo algunas quejas de nuestros suscriptores, del abandono que el Alcalde de plaza tiene en el ejercicio de su cargo. Al venirse repitiendo las quejas sobre el mismo particular, hoy manifestamos a dicha autoridad que el pescado se viene vendiendo en malísimas condiciones, putrefacto ya, con el notorio perjuicio que le puede acarrear al consumidor, amén del robo que se le hace dándole mercancía corrupta.

Llamamos, pues, la atención a dicho Alcalde, para que las censuras no le quepan por extensión, si no se cortan tan lamentables abusos.

CAMISERÍA

BENAFER

CONFECCION A MEDIDA

Camisas - Calzoncillos - Pijamas
Corbatas - Medias - Calcetines
Ligas - Tirantes - Cintrones - Pañuelos - Géneros de punto - Bisutería, etc., etc.

Casa especializada en artículos selectos

— PRECIOS ECONÓMICOS —

Sagasta, 2. - ELCHE

A María Santísima

¡Oh, María! Yo quisiera ser el ave melodiosa que al nacer la luz del día deja el nido presurosa dando al viento los sonidos de su mágico cantar, y ofrendarte al son de mi arpa las estrofas que han brotado inflamadas por el fuego de mi pecho enamorado, prosternándome de hinojos en las gradas de tu altar.

Yo quisiera ser el céfiro y la brisa de los mares cuando mecen con sus plácidas caricias los pinares y producen esa música que embriaga el corazón en las tardes luminosas, apacibles y risueñas perfumadas por los verdes tomillares de las peñas, que al poeta proporcionan abundante inspiración.

Yo quisiera ser el rítmico murmullo de la fuente, cuyas aguas serpentean por el prado sonriente cual si fueran un espejo de purísimo cristal, do reflejan sus fulgores las estrellas plateadas y las flores olorosas se contemplan retradas mientras yacen suspendidas en las ramas del rosal.

Y, juntando en uno solo tan distintos elementos, yo quisiera hacer un canto de melódicos acentos que ensalzara la belleza de tu rostro encantador: de ese rostro donde brotan los divinos resplandores que iluminan y conducen a tus fieles amadores en el mar impetuoso de este mundo engañador.

Porque es grande la pobreza de mi tosca poesía, y los versos que he forjado en mi agitada fantasía no contiene la dulzura que debieran contener; sin embargo te suplico en tu ternura confiado los aceptes como ofrenda de un rendido enamorado que ha cifrado en adorarte su alegría y su placer...

¡Oh Princesa de los cielos! Oh María inmaculada! La belleza de tu rostro tiene a mi alma cautivada, y por eso la he querido en mis estrofas ensalzar:
¡El es siempre el que me guía en estos vastos eriales!
¡El es siempre el que mitiga mis angustias y mis males!
¡El es siempre el que me alienta cuando sufro algún pesar!

Ni en la nieve que reposa de los montes en la altura; ni en las huertas espacrosas arborizadas de verdura; ni en las nítidas auroras matizadas de arrebol, he encontrado la belleza de tu rostro puro y santo que confunde a los infiernos y a Luzbel llena de espanto, y que trueca en sombra oscura la brillante luz del sol.

Ni en las aguas cristalinas de las fuentes bulliciosas; ni en las fúlgidas estrellas de las noches silenciosas; ni en las nubes nacaradas; ni en las rosas del pensil, he podido hallar mi vista la belleza sorprendente de ese rostro que bendice con fervor el penitente, más sereno todavía que el florido mes de Abril.

Ni en los días esplendentes de la hermosa Primavera; ni en los árboles que cubren y engalanan la pradera, donde entona sus trinares el alegre ruseñor, pude ver la gran belleza de tu rostro sonrosado ¡cuyos ojos, Madre mía tantas veces he empañado ofendiendo con mis culpas a mi amable Redentor!...

¡Con qué amor tan inefable te cantaba siendo niño, al mirar el bello rostro donde buscan tu cariño los mortales, impulsados por la llama de la fe, en el tiempo en que aprendía de los labios maternales las plegarias con que imploro tus favores celestiales y que nunca mientras viva batallando olvidaré!

¡Transcurridos esos años venturosos de mi vida, cuán infiel he motivado tu dolor, Madre querida, despreciando la belleza de tu rostro angelical y lanzándome a buscar entre los seres de la tierra las fugaces y engañosas hermosuras do se encierra el mortífero veneno que origina tanto mal!

¡No consientas que te olvide mientras voy por el camino cenagoso de la vida, como errante peregrino, alumbrado por los vivos resplandores de la luz de ese rostro que endulzaba los tormentos y dolores de Jesús, cuando moría por los tristes pecadores levantado ante las turbas en el leño de la Cruz!

¡No permitas que viviendo en las tinieblas del pecado, yo destruya la belleza de tu rostro inmaculado que es la dicha y el consuelo del humano corazón!
¡No permitas, Virgen santa que yo deje de adorarte!
¡No permitas que yo deje ni un momento de ensalzarte!
¡No permitas que yo deje de implorar tu protección!

¡Y, después que haya ensalzado en este valle de amargura con mis férvidas canciones de tu rostro la hermosura, haz que pueda, Virgen pura, contemplarte sin cesar en el cielo, donde unido con los ángeles y santos, te consagre eternamente las cadencias de esos cantos que en la vida transitoria no se saben entonar!

ANTONIO ESPINOSA

Crevillente, 10 agosto, 1933.

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología

A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA **B. NAVARRO**

Especialista en garganta, nariz y oídos. Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle de Sagasta, 3 y 5 (frente a Correos).

Compañía d'Assurances Generales

Capital de garantía: 195.377.299 francos.

Seguros de Accidentes, Incendios, Robo, Pedrisco, Vida y riesgo automovilista.

Si tiene Vd. Comercio, Industria, Agricultura o Automóvil, no deje de hacer el Seguro correspondiente, para tener cubierto el riesgo que pudiera hoy ocasionarle perjuicios de consideración. Así como si tiene hijos, el de Vida para cubrirles el patrimonio.

AGENTE EN ELCHE: **Carlos Antón Pastor**

Calle E. Dato, núm. 11

Nuevos aires dictatoriales

El imperialismo socialista, por boca de un conocido Caballero atrofiado por la inagotable sed de mando y ambiciones personales, ha anunciado como amenaza a la mayoría de un pueblo harta de tan nefasta intervención gubernamental, con una dictadura proletaria.

¡Cogerás pocos, amigo Largo! El obrero consciente está completamente desengañado de tantas promesas. Espejismo en un desierto de buenas acciones, que lejos de poder saciar la devoradora sed de justicia, sólo encuentra inhospitalarios y secos sentimientos. Es irrisible pretender la cooperación del hambre, quienes por sus incapacidades y egoísmos la sembraron, transformando el bienestar y un emporio de riquezas en yermos improductivos, aun regados por diluvios de calladas lágrimas de un pueblo, tan mal administrado y tan digno de mejor suerte.

Dictadura, que yo denomino con más propiedad, de *oprovechados*, sí que puede ser. Feroz resistencia para defender el usufructo de las actuales posiciones, nunca la imposición de la masa obrera que quiere trabajar, vivir en paz y barrer toda intervención de criminales aires internacionales que dominan y están matando a España.

País sufrido y resignado, pero tan cruel e insistentemente acosado, que ya vá despojándose de la inercia ante tales amenazas, para defender las alcanzadas libertades en peligro.

OCAP

«Yo digo que si alguien perteneciente a una derecha española, en este momento en que se necesita el concurso de todos para la salvación de España, se acordase de sus rencores y de sus odios, merecería ser fusilado por la espalda».

D. Antonio Goicochea

Almacén de Curtidos

Artículos para la fabricación de calzado y alpargatas. Especialidad en grabados fantasía para zapatillas.

Avenida Galán y G.^a Hernández, 21, d.^o
Teléfono n.º 92 - ELCHE

Como la palmera sin la postrer imagen de la Virgen, son aquellos desaprensivos que firman nóminas y chupan a mandíbula batiente sin dar el más insignificante fruto, ni justificar lo que inmerecidamente cobran. Improductivos mamíferos de presupuestos a costa de quien trabaja y tributa.

VOZ DE ALERTA

El deber de las Derechas

En otro lugar de este número publicamos unas palabras del líder derechista don Antonio Goicochea, que quisiéramos fueran meditadas por todos cuantos comparten nuestro ideario y, especialmente, por aquellos a quienes más directamente interesa que los principios de orden prevalezcan en nuestra población. No hay obra sin responsabilidad; en la obra política y administrativa, la responsabilidad nos incumbe a todos los ciudadanos, pero pesa más y es más pródiga en consecuencias la responsabilidad de las personas de cierta jerarquía social, que la que a los humildes nos alcanza.

En una palabra, no olviden los industriales, los comerciantes, los propietarios, las personas pudientes, en fin, y también los intelectuales, que las derivaciones del desorden, de la anarquía, del empobrecimiento económico y la «debaclé» espiritual, son a ellos a quienes en mayor proporción afectan, por su distinguida y especial posición en la actual sociedad.

Y siendo ello así, por imperativo de sentido común, deben tales elementos incorporarse con el mayor entusiasmo a la única agrupación política que en Elche lucha por imponer el logro de las aspiraciones que les interesan.

Todo ha de subordinarse al fin común que perseguimos. Amor propio, conveniencias particulares y diferencias de criterio en lo secundario, deben ceder ante la única cuestión que a todos ha de preocuparnos: el absoluto triunfo, que ya se avecina, de la ideología de nuestro partido.

Estamos en plena y arrolladora reacción de derechas. Aquí en Elche, ya quedó plenamente demostrado con motivo de las pasadas fiestas. La inmensa mayoría del pueblo se pronunció por la civilización y las tradiciones que en nuestro programa ostentamos con orgullo. La victoria definitiva se acerca. ¿No sería más que insensato que por desidia o por otras causas pequeñas nos detuviéramos en nuestro glorioso avance?

Por el contrario, hay que trabajar, ahora más que nunca, por la consecución plena del triunfo que nos es debido.

¡Unámonos todos los afines hasta lograr el predominio de nuestros ideales, que en último término representan el progreso de Elche y la salvación de la Patria!

¡Agricultores!

Tenemos semilla de **GUISANTES** verdes arrugados clase extranjera seleccionada.

Los Antones (S. A.)
Avenida de Labradores, 7
ELCHE

Suscripción para sufragar los gastos de la Serenata a nuestra Excelsa Patrona la Virgen de la Asunción, en la noche del 14 del actual

Francisco Giménez García, pesetas 10; Antonio Sánchez Pomares, 2; José Tarí Antón, 2; Trinitario Granados, 0'50; José Brotons Ruiz, 1; Diego Martínez Sánchez, 2; Francisco Alemañ Pomares, 1; Diego Ferrández Ripoll, 10; Alberto Asencio, 10; Manuel Torres, 10; Sebastián Maciá, 10; Alfredo Sánchez, 10; José Soriano, 10; José Valero, 1; José Mora, 1; Antonio García, 0'50; X. X., 2; Manuel Serrano S., 1; Vicente Torres Serrano, 5; Francisco Pascual Canals, 0'50.

Suma y sigue 89'50 pesetas.

El hambre en Rusia

Monseñor Innitzer, Cardenal Arzobispo de Viena, alza también su voz en solicitud de ayuda para los habitantes de Rusia, que mueren de hambre. Es ya un clamor unánime que sale de los países europeos cuya posición geográfica y cuyas circunstancias —ser centros de fugitivos rusos en contacto continuo con sus compatriotas— les facilita el conocimiento de cuanto en la Unión Soviética acontece. En breve espacio de tiempo han pedido socorros para Rusia los alemanes, en relación con sus hermanos de raza, establecidos en Rusia desde hace siglo y medio, los Prelados de Ucrania polaca, los de Galicia y ahora el Cardenal de Viena.

Se confirman de este modo las profecías de cuantos han sabido estudiar imparcialmente la política agraria de los Soviets y las observaciones de los viajeros que han recorrido Rusia libres de los «cicerones» adoctrinados por la «Intourist», la agencia de turismo del Estado. Desde hace un año se conocía la situación trágica del Cáucaso septentrional y desde hace meses se sabía que el granero de Europa, las fértiles tierras de Ucrania, eran campo de desolación agobiadas por la ineptitud de los hombres y no por las inclemencias del tiempo.

Ni es tan sólo la voz del Cardenal de Viena el nuevo indicio de que las poblaciones de Rusia meridional se mueren de hambre. Las noticias del «Aftonbladet», de Estocolmo, sobre la prohibición a los corresponsales extranjeros de viajar por Rusia, se han confirmado también. Ni el enviado de la «Koelnische Zeitung» ni el corresponsal del «Manchester Guardian» han podido efectuar excursiones este verano. El primero pensaba visitar el Norte de Rusia; el segundo solicitaba permiso para recorrer Ucrania y el Cáucaso: uno y otro han visto su petición denegada. Pero estos hombres, que no



OPTICA MORELL

SAGASTA, 3 y 5
(al lado de Correos)

ELCHE

Sucursal de la Optica Novedades: Caspe, 1, BARCELONA

Exactitud en las recetas de los Sres. Médicos-Oculistas

SE GRADÚA LA VISTA

Recomendamos los célebres cristales Puntal PAMO

podrán estudiar de cerca la realidad, ¡son, contra el Gobierno de los Soviets, los mejores testigos. Y da dolor pensar que por motivos secundarios y, en la mayor parte de los casos, por esperanzas ilusorias, las naciones de Europa cierran los ojos a la trágica verdad para discutir en balnearios elegantes con los representantes del Gobierno soviético.

(De «El Debate»)

ANUNCIO

Se alquila la planta baja de la casa de la calle de Canalejas núm. 7.

Local amplio para establecimiento céntrico, higiénico y con toda comodidad.

Razón: E. Dato, núm. 11.

ROCALLA (s. a.)

Material para construcciones Tubos de todas clases - Planchas acanaladas y lisas - Canalones Bovedillas - Depósitos para agua Planchas pulidas (la más perfecta imitación del mármol) apropiadísimo para zócalos.

Depósito y venta:

D. José Ramos, 18 - ELCHE

Obscenidades impunes

En una de las pasadas noches, cierto sujeto, bien visto en las filas socialistas, ofendió con su impudor la honestidad de unas personas honradas. Denunciado el hecho a la autoridad, ésta dejó inmediatamente en libertad al sádico, sin imponerle castigo alguno.

Y los vecinos del Arrabal, que es donde se cometió el acto impúdico, piensan con razón que si cosas análogas se repitieran tendrían que tomarse la justicia por su mano.

A lo que añadimos nosotros: ¿qué hubiera sucedido de haber sido un católico el autor de hecho tan escandaloso?

Imprenta Comercial

Plaza Gabriel Miró, núm. 2
ALICANTE

Cuidado que estos socialistas con su elevada dosis de ignorancia, nos están proporcionando abundante materia para escribir extensos y monumentales tomos de sus incongruencias.

¿Pues no nos viene diciendo en su papelucho «El Obrero», que San Roque, el del simbólico perro, es Apóstol, y que en las pasadas fiestas estaba representado por uno de nuestros cantores?

Un poquitín de cuidado, para no desacreditaros más, es lo que se precisa, camaradas socialistas.

Debáis haber comenzado por el perro, que es lo que bien conocéis, y dejar tranquilo al humilde S. Roque, que jamás ha pretendido ser Apóstol. ¡Cuánta metedura de pata!

NOTICIAS

Enfermo

Se encuentra de nuevo bastante agravado en su enfermedad, nuestro distinguido amigo y vocal de la Junta Directiva de la Derecha Illicitana, don Rafael Díez Pomares.

Elevamos votos al Altísimo por la preciada vida de tan entusiasta elemento de nuestro partido.

Necrológica

En la pasada semana y en la lozanía de su edad, dejó de existir en ésta la virtuosa señora doña Asunción Quesada, esposa de nuestro querido amigo, José Serrano, a quien damos nuestro más sentido pésame.

Ha salido para Orihuela, tras haber pasado las fiestas con sus familiares, el profesor de aquel Seminario, don José Belso Castaño.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo y colaborador de Novelda, Antonio Forniés García.

PROPAGAD

EL ECO

Consejo Superior Bancario

Plaza de las Cortes, 3
MADRID

Tipo máximo de intereses abonables en cuentas corrientes y operaciones de Ahorro

(Resolución tomada por el C. S. B. en la sesión del día 17 de Mayo de 1933).

Desde el día 1.º de Julio de 1933 regirá la siguiente norma bancaria de observancia obligatoria general sobre tipo máximo de interés acordada por el Consejo Superior Bancario en el número 4.º del apartado C. de la base 4.º del artículo 2.º

I. Cuentas corrientes:

A la vista. 2 % anual

II. Operaciones de Ahorro:

A) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no, condiciones limitadas. 3 ½ %

B) Imposiciones:

Imposiciones a plazo de 3 meses 3 %

Imposiciones a 6 meses 3'60 %

Imposiciones a 12 meses 4 %

Regirá para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Elche, Agosto 1933.

Banco Español de Crédito. — Banco Internacional de Industria y Comercio. — Hijo de Manuel Peral. — Banco Central y Banco Popular de los Previsores del Porvenir.

Contribuya a realzar y darle mayor encanto a su sonrisa, teniendo una dentadura seductora.

Limpíese con la

Pasta dentífrica "FAMOS"

y lo conseguirá.

De venta en Farmacias.

Uralita S. A.

Arrimaderos DEKOR

La imitación más perfecta de la madera

Agencia en Elche:

Desamparados, 10 :: :: :: Teléfono 207

A los jóvenes:

Mejore Ud. su situación. Estudie y sabrá más y sus servicios serán mayormente remunerados. Aprenda en poco tiempo Contabilidad y reforma de letra (sistema D. Pascual Soriano). Acuda a la clase que da D. Olegario Domarco. calle de O. Rocamora, 8.

SARNA El SUPHOSAL la quita en 24 horas, sin baños ni molestias, precio 3'50 ptas. **TOS FERINA** Desaparece tomando FENOTUXOL, específico de la tos. Frasco 5'25

ALMORRANAS la pomada DECLARE es de éxito seguro y rápido en todos los casos internos, externos o sangrantes. Tubo 3'50 ptas., a correo seguido; 50 céntimos más por franqueo.

Farmacia J. CLEDERA.--Atocha, 110.--Madrid

De venta: Farmacias Elche.

Almacén de Maderas y Carpintería Mecánica

GRANDES EXISTENCIAS EN TABLEROS CONTRACHAPEADOS

Pedro Maciá Lafuente

Velarde, 58 ————— Teléfono 258

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME DIGESTONA (CHORRO)

y terminarán sus sufrimientos.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Caja, 3'50, timbre incluido

Exigida la legítima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres.

GARRIDO

GRAN SURTIDO EN

PAÑERÍA

Calle Sagasta, núm. 10.—ELCHE

Antonio Vicente

Practicante

Ex-lumno del Hospital Provincial y del Hospital Militar de Valencia

CONSULTA: De 10 a 11 y de 1 y media a 3

San Isidro, 11.—ELCHE

LOZANO

SASTRE

Elche

RESERVADO

PARA EL

Banco Internacional

DE

Industria y Comercio

de Hierros, Vigas, Chapas, Tubos, Carbones y otros artículos.

DE

José García Martínez

Calle Maisonnave, núm. 18

ALICANTE

©

Representante en Elche:

Adolfo Fenoll

Cánovas del C., 16

Servicio de Automóviles

De Elche para Alicante: 8'15—9—12'15—14'30—15—18'30.

De Alicante para Elche: 8—11—12'15—15'30—17—18'30.

De Elche para Crevillente: 9'15—13—15'30—17—19'15.

De Crevillente para Elche: 8'15—8'30—11'30—14—18.

De Elche para Santapola: 10'15—18'30.

De Santapola para Elche: 7—15.

De Elche para Aspe y Novelda: 9'45—14'30—20'15.

De Novelda para Aspe y Elche: 7'45—12'15—17'15.

De Elche para Catral y Dolores, a las 17.

De Dolores para Catral y Elche, a las 7.

De Elche para Almoradí, a las 17.

De Almoradí para Elche, a las 7'30.